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一般質問通告表
平成28年第6回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

1 17分 新垣　　新（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 地方過疎化対策としての規制緩和について

(1) 翁長知事が選挙公約で掲げた過疎・周辺の定住環境の整備について取り組みの成果は
どうなっていますか、お聞かせください。

(2) 本島南部の都市計画及び那覇広域の見直しについて
　 南城市の市街化調整区域の規制緩和及び那覇広域からの脱退で、人口が約3200人
増、税収等が約11億円増で市は発展し大きく飛躍しました。県は南城市のまちづくりの成
果をどのように受けとめていますか、お伺いします。また、南城市を除く(糸満市、豊見城
市、八重瀬町、南風原町、与那原町)は、大きな不満を抱いています。都市計画における
那覇広域の規制の縛りで土地があっても家がつくれない。また、企業誘致もできない状況
を規制緩和し、改善すべきだと考えますが知事の見解を求めます。

(3) 戦跡国定法第２種及び自然公園法第２種の一部見直しについて
　 全国遺族会の解散等に伴い、糸満市の三和地区、高嶺地区の慰霊の石碑等を摩文
仁の国立墓苑に１カ所に集中すべきだと強く求めますが、県当局の見解を求めます。

2 国道331号は、来年、沖縄県に移管されますが道路拡張の計画はどうなっていますか、お伺
いします。

3 糸満新市揚の建設整備に向けての進捗状況をお聞かせください。

4 ＩＲ統合リゾートについて
  国が本格的に審議を進め、1000万人観光客増や１兆円の観光収入の突破が見込める中、
県は改めて導入に向けた取り組みを検討すべきだと考えますが、知事の見解を求めます。

5 基地問題及び沖縄振興予算について

(1) 本年９月の議会でも質問しましたが、新年度における一括交付金の市町村に対する予算
を今年度同様額の予算確保を行っていただきたいのですが、県民に対する責任ある答弁
を求めます。

(2) 北部訓練揚における知事発言について、容認、反対ところころ変わり、ふにゃふにゃして
真意がわかりません。真意をお聞かせください。

(3) 知事は、辺野古違法確認訴訟の最高裁で敗訴した場合、予定どおり司法の判断に、和
解条項の約束に従いますか、お聞かせください。

(4) 和解条項に従わない場合、岩礁破砕許可、サンゴ採捕許可、設計変更申請について、
知事権限を行使し国との裁判闘争に向かうのか、お聞かせください。

6 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成28年第6回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

2 17分 末松　文信（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 沖縄県における基地問題の解決に向けて

(1) 普天間飛行場代替施設の建設について

ｱ 沖縄県は、建設用地の埋立申請に対し、平成25年12月27日、これを承認し、その後、埋
立工事の途中、平成27年10月13日、その承認を取り消した。同じ埋立法、同じ沖縄県
が、一旦承認した行政処分を取り消した行政行為の適法性について説明を求める。

ｲ 埋立取り消しの根拠としていた瑕疵について、高裁の判決をもっても、なお、取り消しの
根拠となり得るか伺う。

ｳ 知事は、６月定例会で「瑕疵ある埋立承認処分を取り消し、適法性を回復することこそ、
県民への責任を果たすことになる」との答弁だったが、高裁の判決によると回復の必要
性はないものと思うが、見解を伺う。

ｴ 知事は、去る11月29日の会見で「司法の最終判断を尊重することは当然」と言い、一方
で「敗訴が確定しても、前知事の承認時に要件を満たしていなかったことを争えなくなる
だけ」と報道されているが、事実上、敗訴を認めているのではないか、伺う。

ｵ 知事と関係者は、報道によると高裁の判決も想定内、最高裁の判決も敗訴を想定し、代
替施設建設を阻止するため、知事権限をＡ、Ｂ、Ｃのランクに分類し、権限行使を準備し
ているようだが、承認した県知事みずからこれを阻止する行政行為が埋立法の趣旨、あ
るいは一般社会通念に照らして、適法、適正と言えるか、伺う。

(2) 米軍基地の整理縮小について

ｱ 沖縄県における米軍基地の総面積は何ヘクタールか、伺う。

ｲ 北部訓練場の過半が返還されると何パーセント縮小されるか、伺う。

ｳ 普天間飛行場と嘉手納以南の施設区域が返還されると何パーセント縮小されるか、伺
う。

2 県土の均衡ある発展に向けて（定住条件の整備）

(1) 地域医療構想の策定について

ｱ 構想の素案はいつ頃できるか、伺う。

ｲ 素案の中間報告とパブリックコメントの聴取はいつ頃実施されるのか、伺う。

ｳ 医療サービスの均衡を図る上から北部･ヤンバル地域に基幹病院を整備する必要があ
ると考えるが、見解を伺う。

(2) 県立･中高一貫進学校の設置について

ｱ 南部に県立開邦中学校・高等学校、中部に県立球陽中学校・高等学校が設置されてい
るが、設置の経緯と成果について、伺う。

ｲ 北部･ヤンバル地域から中南部、あるいは県外の学校で学んでいる生徒は、中学校、高
等学校それぞれ何人か、伺う。

ｳ 南部に１校、中部に１校が整備され、教育の機会均衡等を図る上から、次は北部と期待
しているが、その計画･構想について伺う。

3 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成28年第6回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

3 17分 西銘　啓史郎（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 平成29年度予算、税制関連について

(2) ワシントン事務所について

(3) 基地問題について

2 文化・観光・スポーツ関連について

(1) Ｊ１スタジアム建設について

ｱ 那覇市との協議進捗について

ｲ 用地買収問題、収支予測について

(2) スポーツ競技団体の合宿誘致について

ｱ 各種競技団体別・市町村別実績と取り組み対策について

(3) 修学旅行の課題と対策について

ｱ クルーズ船入港時の観光バス対策について

ｲ 都道府県別（路線別）の対策について

3 安全・安心なまちづくりについて

(1) 交通安全の対策について

ｱ 高齢者の免許取得者数・自主返納件数等について

ｲ 自主返納者への特典と対策について（他都道府県の事例等）

ｳ 飲酒運転撲滅についてその課題と対策。

(2) 地域・自治会活動の推進と対策について

4 離島振興、対策について

(1) 「離島体験交流促進事業」と「島あっちぃ事業」について

ｱ 実績と予算、効果・課題について

5 「第７次沖縄県行財政改革プラン」の進捗と課題について

6 我が党の代表質問との関連について



4

一般質問通告表
平成28年第6回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

4 17分 砂川　利勝（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について
　知事、副知事は、我々自民党に対して、辺野古以外の政策は同じ考え方だと言っていた
が、かわりはないか伺いたい。

2 石垣島製糖工場建てかえについて
　石垣島の基幹産業であるサトウキビを加工する石垣島製糖の施設は老朽化が進んでお
り、建てかえが喫緊の課題となっている。県の考え方を伺いたい。

3 石垣島北部の平久保及び平野地区への港の整備について
　石垣島北部の船越漁港以北には港がない。平久保や平野地区に港が整備されるとお隣
の多良間島への交通の便が改善され、北部地区の活性化につながる。県の考え方を伺いた
い。

4 旧空港跡地の県有地利活用計画について
　旧空港跡地は、県立八重山病院や石垣市役所の建設計画などが進められている。県有地
利活用計画について伺いたい。

5 旧石垣空港跡地の不発弾問題について
　現在、旧石垣空港跡地磁気探査事業が進められて多くの不発弾が発見されているが、現
況と今後の磁気探査の取り組みと不発弾処理について伺いたい。

6 新石垣空港の施設改善について
　新石垣空港の荷物搬入口に屋根がないため、雨天時の荷物の搬入に大きな支障を来して
いる。改善が求められているが、県の考えを伺いたい。

7 離島児童生徒支援センターにおける寮費納入金融機関について
　支援センター利用者の親が寮費を収めるための金融機関で、なぜ、郵便局で納入すること
ができないのか伺いたい。

8 県内、特に八重山地域における労働力不足について
　県内における労働力不足が大きな問題となっていますが、その中でも石垣島では、大型公
共工事においても労働力不足で入札辞退や建設計画のおくれなどが相次ぐなど、社会問題
となっている。改善策について県の考えを伺いたい。

9 尖閣諸島問題について
　領空侵犯における自衛隊のスクランブル回数及び尖閣諸島の領海侵犯など、現状につい
てどのように把握しているのか。また、対応について伺いたい。

10 先島地区の家畜輸送体制について
　宮古・八重山の離島から家畜輸送に使用している船舶が、来年10月に廃船になるが、継
続した輸送体制を確保するための対策について伺いたい。

11 高病原性鳥インフルエンザ対策について
　鹿児島を初め、新潟や青森でも鳥インフルエンザが検出され、蔓延防止対策の取り組みが
求められている。県の対応を伺いたい。

12 県立八重山病院について
　クラウド型誘導心電図伝送システムを八重山病院に導入できないか伺いたい。

13 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成28年第6回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

5 17分 照屋　守之（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 衆議院総選挙の対応について
翁長知事は、沖縄では、保守・革新で敵対することはない。保革の対立をあおるのは過去の
ものと平成26年10月21日に政策発表で明確にしている。近々、衆議院総選挙が予定されて
いると考えます。自民党の国会議員は、翁長知事の要請を受けて、税制や国の予算確保に
頑張っている。翁長知事は、今度は自民党の国会議員を支援すべきではないか。それが沖
縄県の発展につながると考える。知事の見解について伺う。

2 翁長知事の公約実現について
平成26年10月21日の県知事選挙の政策は、「誇りある豊かさを」とし、７項目にわたってまと
められている。その内容と現状について伺う。

3 今回の翁長知事の「苦渋の選択の最たるもの」としてのヘリパッド容認は、明らかに公約違反
である。県民への言い訳は。

4 普天間問題について
翁長県政の特に重点課題である普天間返還問題で位置づけているにもかかわらず、就任
後２年近くになってから、やっと公式に普天間視察を行った理由は。

5 辺野古問題について
辺野古に「つくらせない」をあらゆる手段で実現するとしているが、そのめども立たないばかり
でなく、陸上部の工事再開を認めたことは、「つくらせない」を放棄する行為である。見解は。

6 最高裁の判決の対応について

(1) 最高裁の判決の前に、和解条項に沿った国との問題解決の協議はどのように進み、最高
裁の判決前に解決は可能か。

(2) 翁長知事は、既に最高裁で負けを想定した対応を考えているようだが、説明を願う。

7 ＭＩＣＥ事業について
設計・建築・管理を担う業務が一括で公募発注されたようだが、その内容と今後の進捗を伺
う。

8 西普天間住宅地区の跡地利用計画について

(1) 県の取り組みについて

(2) 国、宜野湾市との連携について

9 我が党の代表質問との関連について
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※最初の質問から一問一答方式を選択

一般質問通告表
平成28年第6回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

6 17分 翁長　政俊（沖縄・自民党） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 知事の政治姿勢について

(1) 高江ヘリパッド建設、辺野古隊舎建設容認は公約撤回ではないのか。

(2) 知事は那覇軍港の浦添地先への移設計画に同意されているのか。

2 税制特例措置の期間延長と制度拡大への取り組みについて

3 県防災訓練における自衛隊の役割と先島諸島への配備計画について

4 西普天間住宅地区の返還跡地利用計画における各事業の進捗について

5 我が党の代表質問との関連について
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一般質問通告表
平成28年第6回沖縄県議会(定例会)

12月09 日(金)
順　位 時　間 氏　　　　名　　（　　会　　　派　　） 答 弁 を 求 め る 者

7 17分 當間　盛夫（維新の会） 知事　関係部長等

質　　　　　　　　問　　　　　　　　要　　　　　　　　旨

1 基地問題について

(1) 米軍空母艦載機の離着陸訓練ができる自衛隊施設の整備をするための馬毛島購入協
議について知事の見解を伺う。

(2) ＳＡＣＯ合意から20年、成果と課題これからの取り組みを伺う。

2 沖縄振興関連税制について

(1) これまでの関連税制の成果を伺う。

(2) 沖縄経済への「新たなチャレンジ」に向けた制度の取り組みが必要と考えるが見解を伺
う。

(3) 県内中小企業全体を対象とした新制度への取り組みについて伺う。

3 教育政策について

(1) 保育から専門学校・大学までの教育費無償化について伺う。

(2) 私立・専修学校に関する事務を教育長に委任することについて伺う。

(3) 私立中学校の生徒に対しての就学支援金の支給について伺う。

(4) 各種専修学校に対する運営費補助金の予算措置の取り組みについて伺う。

4 離島の振興政策について

(1) 離島における公共事業不落の状況と対策取り組みを伺う。

(2) 離島航路・航空路の運賃等の引き下げについて取り組みを伺う。

(3) 粟国村の航空路の再開について進捗状況を伺う。

5 大型ＭＩＣＥ施設について

(1) 政府との当事業の予算面での協議状況を伺う。

(2) 建設や運営等での県内企業への優先は当然であるが、どのように取り組んでいるのか伺
う。

(3) 交通対策は最も重要であるが、計画と予算額を伺う。

6 アジア経済戦略構想について

(1) 那覇空港隣接の機能強化について課題と取り組みについて伺う。

(2) 観光産業の人材確保の外国人技能実習生について課題と取り組みを伺う。


